
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00038            DEL  19/09/2024 

 

OGGETTO :    PROGETTO DI TUTORAGGIO SERVIZI SOCIALI 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 19 del mese di settembre, alle ore 16:41 ,con continuazione 

nei locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ADDABBO  MARIA CHIARA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ANDRIULO  Alberto SI  7 DE TULLIO  Marco SI 

2 BALZANO  Giuseppe SI  8 GIANNELLI  Giuseppina SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 PALOSCIA  Rocco Fabio SI 

5 CECINATO  Giuseppe SI  11 QUARANTA  Michelangelo SI 



 

6 COLAPIETRO  Matteo SI  12 QUARANTA  Nicola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 12 consiglieri assegnati  

 



 

                           La Presidente del Municipio  4,Maria Chiara Addabbo, riferisce: 

Nel corso della seduta del 16.09.2024 della 1CCP, come da verbale n. 15, sono stati esaminati i progetti 

messi a punto dal Servizio Socio Educativo del IV Municipio per il triennio 2026 - 2028. Alla seduta di 

Commissione è intervenuta l’Educatrice dr.ssa Elisa Di Ceglie, per illustrare ai Consiglieri i nuovi 

progetti, spiegando le differenze con il triennio passato ed entrando nel dettaglio dei diversi 

miglioramenti apportati. 

I progetti proposti sono due:  

1) Progetto di Tutoraggio “Al passo con TE” - costo complessivo stimato annuale  € 49.260,00 al 

lordo degli oneri fiscali. Prevede la partecipazione di n. 25 minori di età compresa tra gli 6 e i 17 anni, 

segnalati dalle scuole di appartenenza del territorio e dal Servizio Socio – Educativo, portatori di 

problematiche BES, DSA, relazionali, di socializzazione e comportamentali ovvero Bisogni Educativi 

Speciali, con difficoltà di apprendimento e a rischio di dispersione scolastica. L’intervento sarà 

realizzato in stretta collaborazione con le scuole stesse, le quali segnalano i minori destinatari e 

condividono la programmazione didattica personalizzata per ogni ragazzo. 

2) Progetto “Training for my life” -  Tirocinio formativo e di orientamento  per n. 2 borse lavoro 

trimestrali per un totale costo complessivo annuale € 5.400,00. 

Il progetto, ad alta valenza educativa, è rivolto ai  minori a rischio di devianza ed emarginazione 

sociale e promuove un percorso formativo di tipo pratico – esperienziale, nel rispetto della normativa 

vigente in materia di promozione dell'occupazione  (Legge Regionale n. 26 del 10/11/2023). Si 

intende quindi proporre un'opportunità di avviamento al lavoro ed un orientamento formativo, che 

favorisca l'inclusione nella società per quei ragazzi tra i 16 e 18 anni che, avendo fallito nel percorso 

scolastico, attraverso l'acquisizione di competenze pratiche operative, possano recuperare l'autostima 

e un sentimento di gratificazione. 

Alla luce di quanto discusso, la 1CCP ha stabilito di demandare l’esame della questione al Consiglio. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione del 

parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

   -UDITA la relazione della Presidente; 

  -PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta 

  -SENTITI i diversi interventi; 

         -VISTO il verbale della 1 CCP n. 15 del 16.09.2024; 

         -PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del   Direttore 

della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

        -ASCOLTATA  la proposta finale formulata dalla Presidente; 

 -VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

 

DELIBERA 



 

1)  ESPRIMERE, parere………………. sul progetto messo a punto dal Servizio Socio Educativo del IV 

Municipio per il triennio 2026 – 2028. 

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio per gli opportuni adempimenti 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Presidente 

Allora, io direi iniziamo con il primo punto all’ordine del 

giorno, buon pomeriggio a tutti, anche a chi è venuto ad 

ascoltarci. Il primo punto all’ordine del giorno sono le 

“Comunicazioni”. Nel corso della seduta del 16 settembre 2024 

della Prima Commissione sono stati esaminati i progetti messi a 

punto dal servizio del Quarto Municipio per il triennio 2026-

2028. Alla seduta di Commissione è intervenuta un’educatrice, 

dottoressa Elisa Di Ceglie, per illustrare ai Consiglieri i 

nuovi progetti spiegando le differenze con il triennio passato 

ed entrando nel dettaglio dei diversi miglioramenti apportati. 

I progetti proposti sono quindi due, il primo è un progetto di 

tutoraggio dal nome Al passo con te, costo complessivo stimato 

annuale 49.260, al lordo degli oneri fiscali, prevede una 

partecipazione di venticinque minori di età compresa tra i sei 

e i diciassette anni segnalati dalle scuole di appartenenza del 

territorio e del servizio socio-educativo, portatori di 

problemi Bes e Dsa, relazionali, socializzazione, 

comportamentali, o abbiano bisogni educativi speciali con 

difficoltà di apprendimento, rischio di dispersione scolastica. 

L'intervento sarà realizzato in stretta collaborazione con le 

scuole stesse, le quali continuano la programmazione didattica 

per ogni ragazzo. Il secondo progetto dal nome Training for 

knife, tirocinio formativo di orientamento per due borse 

semestrali per un importo complessivo annuale di 5.400 euro. Il 

progetto ad alta valenza educativa è rivolto ai minori a 



rischio di devianza e formano un percorso formativo di tipo 

pratico esperienziale nel rispetto della normativa vigente in 

materia di promozione dell'occupazione, legge regionale numero 

26 del 10/11/23. Si intende quindi proporre un'opportunità di 

avviamento al lavoro e di un orientamento formativo che 

favorisca l’inclusione nella società per quei ragazzi tra i 

sedici e diciott'anni che avendo fallito nel percorso 

scolastico attraverso l'acquisizione di competenze pratiche 

operative possono recuperare l'autostima e un sentimento di 

gratificazione. Alla luce di quanto discusso la Prima 

Commissione permanente ha stabilito di demandare all'esame 

della questione al Consiglio. Esaminata la documentazione 

pervenuta al fine di giungere ad una seria e maturata 

valutazione del parere che il Consiglio del Municipio è 

chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in 

merito. Ci sono interventi? Vai Vincenzo. 

 

Consigliere Burdi 

Buonasera a tutti. Presidente, chiedo scusa, quest'ordine del 

giorno è oggetto del Consiglio odierno? Perché nelle 

comunicazioni che abbiamo ricevuto non vedo l'oggetto, cioè 

quello che ha detto lei poc’anzi. 

 

Presidente 



Io l’ho inserito nel primo ordine del giorno, nelle 

comunicazioni, perché appunto non è stato inserito negli ordini 

del giorno di oggi. Essendo un argomento trattato dalla Prima 

Commissione è stato chiesto appunto di inserirlo oggi affinché 

potessimo deliberare. 

 

 

Intervento 

Ma non ci è stato notificato. 

 

Presidente 

No, non è arrivata, l’ho inserito io nelle comunicazioni oggi 

dopo aver riscontrato la Prima Commissione.  

 

Consigliere Burdi 

Non per fare polemiche, diamoci una modalità, un metodo. Tanto 

non ci sono problemi eventualmente, qualcuno di noi lo porta e 

lo discutiamo, però diamoci un metodo anche per questa e per le 

prossime possibilità, altrimenti poi non riusciamo a discutere 

di quello che effettivamente era oggetto del Consiglio. 

 

Presidente 

Grazie Vincenzo. Io ci tengo solamente a dire che proprio 

perché c’era questo inserimento e proprio perché sono solita 

come sapete utilizzare dei metodi condivisi con tutto il 

Consiglio ieri nella Commissione congiunta c'è stato e io ho 



fatto un passaggio su questo per dare un po' a tutti, 

soprattutto a chi non faceva parte della Commissione, che c'era 

stato questo passaggio dell’educatrice, la dottoressa Di 

Ceglie, che appunto lavora quindi Municipio nella Commissione 

che ieri l’ho un po’ spiegato e raccontato a tutti e dodici i 

Consiglieri dicendogli appunto che l'avrei inserito oggi io 

nelle comunicazioni. So che oggi il Consiglio è un Consiglio 

comunque che ha già diversi punti all'ordine del giorno, però 

essendo un tema molto vicino a tutti i Consiglieri, molto 

importante per il territorio e soprattutto per questo 

Municipio, avendo appunto a che fare con il loro percorso, 

allora mi sembrava il momento più opportuno per inserirlo 

subito. Ci sono altri interventi? Matteo Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro  

Anche io un po' mi associo a quello che ha appena detto il 

collega Burdi, cioè ne faccio più che altro una questione 

formale. Chiedo al direttore noi possiamo votare su una 

comunicazione? Questo è il mio dilemma. Cioè non è un parere, 

dobbiamo rinominare, riformulare. Comunicazioni intendo che 

ognuno di noi… 

 

Direttore  

La Presidente ha parlato nell'ambito delle comunicazioni, ma 

viene chiesto proprio l'inserimento come punto all'ordine del 

giorno da trattare, tant'è che c'è stata predisposta la 



delibera. Le ragioni come dire dell'urgenza della trattazione 

di questo punto ve le posso dire io quali sono. Questo diciamo 

è un progetto che va in continuità con un progetto che è già in 

corso. La necessità di portarlo in questo Consiglio e di non 

rinviarlo, atteso che comunque è stato trattato, diciamo 

illustrato nella Commissione congiunta, sono determinate dal 

fatto che abbiamo la necessità di comunicare alla stazione 

unica appaltante quelli che sono i programmi di spesa per 

l'anno dal 25 al triennio 25-26-27. Questa comunicazione 

diciamo è arrivata recentissimamente e ha messo dei termini 

molto stringenti. Peraltro diciamo noi non avevamo, siccome è 

una materia diciamo in evoluzione quella della programmazione, 

non c'era neanche la consapevolezza di doverlo inserire 

addirittura già dal 2024 perché come sapete siamo nel 2024 e 

proprio oggi è arrivata un’ulteriore nota diciamo da parte 

della stazione unica appaltante dove dice di fare molta 

attenzione a rispettare il termine di domani. Quindi noi 

comunque c’è questo discorso qui. Ecco da dove nasce questa 

cosa qui e l'urgenza perché si è determinata come dire da 

quella richiesta così arrivata proprio diciamo negli ultimi 

giorni e dal fatto anche di non aver neanche la consapevolezza 

che addirittura già nel 2024 dovessimo inserire la 

programmazione 25-27. Ci sono state delle interlocuzioni con la 

stazione unica appaltante, di chi si occupa anche diciamo di 

questa programmazione e ci hanno detto che andava inserito. 

Cioè questo è quello che è successo proprio nella realtà dei 



fatti. Certo, è chiaro che il Consiglio è chiamato ad 

esprimersi su questa delibera quindi è un vero e proprio punto 

all'ordine del giorno. 

 

Presidente 

Nicola Quaranta. 

 

Consigliere Quaranta Nicola 

Sì, grazie. Buonasera a tutti. Direttore mi rivolgo a lei 

perché è stato assolutamente esaustivo in quello che ha detto, 

però io dico a lei ma dico un po' soprattutto ai colleghi, cioè 

noi oggi andiamo a votare però parlo per me, però credo di 

poter parlare almeno a nome dei Consiglieri della mia 

Commissione, della Commissione di cui faccio parte, che non 

sappiamo cosa stiamo votando. Allora il senso di 

responsabilità, tutto quello che vogliamo però qui qualcuno non 

ha fatto il proprio dovere perché non mi può arrivare oggi il 

documento che mi raccomanda di votare, di farlo arrivare entro 

domani. Allora, o qui stiamo facendo veramente solo i 

passacarte e questo non è una questione politica, questo vale 

per tutti, tocca la dignità di tutti. Cioè o qui stiamo facendo 

i passacarte e ne prendiamo atto, facciamo i passacarte e 

quello siamo, oppure senza sopravvalutarci, senza montarci, 

dobbiamo reclamare che noi qui stiamo svolgendo un ruolo e 

dobbiamo essere messi nelle condizioni di svolgerlo il ruolo e 

Direttore ci tengo a precisare che non è assolutamente nei suoi 



confronti queste parole, però si deve finire questa cosa che il 

senso di responsabilità, corriamo il rischio di perdere i 

soldi, perché la Presidente è stata brava, ha detto delle cose 

giuste, ma proprio per quello che ha detto la Presidente io, 

noi avremmo bisogno di qualche giorno per andare a leggere le 

carte e con tutti i nostri limiti provare a dare un contributo. 

Cioè questa cosa veramente io oggi non so che fare, vi dico la 

verità, non so che fare perché io se lei non mi avesse detto 

quel fatto della scadenza entro domani io avrei chiesto il 

ritiro del punto, però ora che c’è questa cosa qua io sono 

combattuto però sono anche scocciato che per l'ennesima volta 

veniamo trattati in questa maniera qua. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie Nicola Quaranta. Balzano. 

 

Consigliere Balzano  

Buonasera a tutti. Il collega Nicola Quaranta (intervento 

svolto lontano dal microfono) nel momento in cui è venuta da 

noi la dottoressa Di Ceglie ci ha spiegato che nel vecchio 

progetto che abbiamo deliberato nella vecchia edizione era 

stato approvato un importo di 49.410 al lordo, con la 

partecipazione di venticinque barra trenta minori di età 

compresa tra gli otto e i diciassette anni. Quest’anno invece 

la modifica che è stata apportata è da 49.410 a 49.260 euro, 

sempre al lordo. I minori sono stati individuati in 



venticinque, quindi non più venticinque - trenta ma venticinque 

minori e poi è stata modificata (intervento svolto lontano dal 

microfono) diventata sei e diciassette perché le problematiche 

sul territorio stanno aumentando e gli educatori si sono resi 

conto che le problematiche sono abbastanza importanti, quindi 

hanno ridotto anche l'età per intervenire. Questo per quanto 

riguarda il primo progetto di tutoraggio, mentre per quanto 

riguarda il secondo progetto (intervento svolto lontano dal 

microfono) invece questa volta è aumentato leggermente a 5.400 

anziché a 5.200 e le borse di studio (intervento svolto lontano 

dal microfono) di ragazzi l'hanno portata a due borse, quindi 

ci sono due borse di studio anziché tre come la volta scorsa 

proprio per incentivare alla formazione lavorativa questi 

ragazzi che ovviamente non lavorano. Quindi in sintesi queste 

sono le differenze tra la vecchia delibera della passata 

legislatura e la nuova con queste piccolissime modifiche, 

giustamente per portare a conoscenza tutti i colleghi del 

Consiglio. Grazie.  

 

Intervento 

Grazie Presidente, Direttore e pubblico che salutiamo molto 

affettuosamente. Allora, io credo che diciamo il dubbio di 

Quaranta, Burdi e Colapietro è che visto che è stato anche 

visto da ieri anche ad avere una integrazione ai punti 

dell'ordine del giorno potevamo pure dare un'occhiata 

all’integrazione dell'ordine del giorno. Cioè noi, io quindi 



pure per leggerlo, perché sentire è una cosa leggerlo è 

diverso, chiedo di fare una sospensione di cinque minuti, fare 

una copia della proposta di ognuno e di votarla chiaramente per 

metterla nell'elenco dell'ordine del giorno, se lo mettiamo 

come primo punto, secondo punto, quarto punto. Quindi credo che 

dobbiamo metterlo in ordine. Va bene? Grazie.  

 

Presidente  

Votiamo una sospensione allora a questo punto. 

 

Direttore 

Siete d'accordo? Siete tutti d'accordo? Va bene. Quindi sono le 

16:57, sospendiamo per cinque minuti. Grazie. Siete d’accordo? 

Avete detto sì. Sennò devo fare l'appello nominale. Va bene, 

per alzata di mano, quindi sono tutti d'accordo. 

 

(La seduta viene sospesa) 

 

Direttore 

Grazie. Sono le 17:32, riprendiamo i lavori con l'appello. 

Consigliere Andriulo Alberto, presente; 

Consigliere Balzano Giuseppe, presente; 

Consigliere Burdi Vincenzo, presente; 

Consigliere Cascione Giulio, presente; 

Consigliere Cecinato Giuseppe, presente; 

Consigliere Colapietro Matteo, presente; 



Consigliere De Tullio Marco, presente; 

Consigliera Giannelli Giuseppina, presente; 

Consigliere Maselli Giuseppe, presente; 

Consigliere Paloscia Rocco Fabio, presente; 

Consigliere Quaranta Michelangelo, presente; 

Consigliere Quaranta Nicola, presente. 

Presidente, presente. 

Devo solo fare una precisazione perché proprio nel momento in 

cui interrompevamo i lavori è entrato il Consigliere Andriulo, 

alle 16:57. Prego Presidente. 

 

Presidente  

Buon pomeriggio di nuovo. Allora, se appunto abbiamo terminato 

diciamo con tutte le varie domande e chiarimenti in merito io 

passerei appunto alla delibera. Udita la relazione della 

Presidente, presa visione della documentazione pervenuta, 

sentiti i diversi interventi, visto il verbale della Prima 

Commissione permanente numero quindici del 16/09/24, proposta 

di deliberazione, trattandosi di mero atto di indirizzo, 

ascoltata la proposta (intervento svolto lontano dal microfono) 

parere, quindi io farei una votazione.  

 

Direttore 

Consigliere Andriulo Alberto, favorevole; 

Consigliere Balzano Giuseppe, favorevole; 

Consigliere Burdi Vincenzo, astenuto; 



Consigliere Cascione Giulio, favorevole; 

Consigliere Cecinato Giuseppe, favorevole; 

Consigliere Colapietro Matteo,  

Consigliere De Tullio Marco, favorevole; 

Consigliera Giannelli Giuseppina, favorevole; 

Consigliere Maselli Giuseppe, favorevole; 

Consigliere Paloscia Rocco Fabio, favorevole; 

Consigliere Quaranta Michelangelo, favorevole; 

Consigliere Quaranta Nicola,  

Presidente,  

 

Presidente 

Votiamo anche per l’immediata esecutività. 

 

Direttore 

Per alzata di mano, all’unanimità. Grazie. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Maria Chiara Addabbo 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/09/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/09/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/09/2024 al 14/10/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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